

Fils de SOLDAT

Daniel DELCEY nous a quittés.

Le diacre qui célébrait l'office religieux a annoncé, parmi les faits marquants de la vie de Daniel, son adoption comme Pupille de la Nation (en septembre 1946)

Oui, Daniel était Pupille de la Nation. Son père François est décédé en 1984, à l'âge de 76 ans. Il a vécu pendant 51 ans auprès de son fils Daniel, son seul enfant.

Ce que le papa de Daniel a vécu, ce fut le pire. Son histoire n'inspire qu'un grand respect. La voici :

Incorporé le 14 Novembre 1928 au 152ème régiment d'infanterie, il est nommé caporal le 8 Mai 1929, puis se retire, avec un certificat de bonne conduite, à l'ABERGEMENT SAINT - JEAN où il réside.

Le 27 Novembre 1930 il signe un rengagement d'un an au 60ème régiment d'infanterie.

Nommé sergent le 15 Avril 1931, il signe un rengagement de 2 ans le 10 Août 1931, toujours au 60ème régiment d'infanterie.

Le 6 octobre 1933, rengagement d' 1 an au 60ème régiment d'infanterie.

Il est admis dans le corps des sous-officiers de carrière, le 15 Juillet 1934.

Nommé sergent-chef le 10 Mai 1936 et adjudant, le 15 Avril 1940.

Il est fait prisonnier à AILLY au cours de la Bataille de la Somme le 7 Juin 1940. Blessé il sera rapatrié le 17 Août 1940.

Affecté au 65ème régiment d'infanterie, puis au 151ème régiment d'infanterie le 2 Janvier 1941.

François DELCEY sera ensuite en permission de convalescence renouvelable et proposé pour la mise à la retraite pour infirmités incurables à 100% par le C.R. de LYON, le 15 Mai 1941.

Voici les conclusions du C.R. :

-œil gauche énucléé.

- oeil droit, cicatrice de sclérose de pénétration d'éclats et, à la radio, présence d'éclats orbitaires et peut-être intraoculaires.

-Décollement rétinien occupant les $\frac{3}{4}$ de la superficie rétinienne, avec grosses masses fibrineuses suite à hémorragies.

-Cicatrices multiples aux 2 épaules. Plusieurs débris métalliques inclus dont 2 sont perceptibles sous la peau de la région sus-épineux gauche. Douleurs, gêne.

-Séquelles de brasure de la face par éclat d'obus. Cicatrice lèvre supérieure.

-Fracture des dents, canine et premières prémolaires droites.

-Présence d'un petit éclat métallique au niveau du maxillaire supérieur et au maxillaire inférieur.

Placé en retraite jusqu'à la conclusion de la paix dans les circonstances fixées par la circulaire N°91 du 18 Juin 1941.

François DELCEY a perdu la vue. Il se retire à LONS le SAUNIER.

Daniel, son fils, sera l'un de nos fidèles adhérents et nous sommes fiers d'avoir eu parmi nous le fils de ce SOLDAT.

Françoise MAZET

Source : documents famille DELCEY

Présidente Départementale ANPNOGD JURA